

News aus der Vorstandssitzung vom 13. September 2023 und aus der Geschäftsstelle INSOS Solothurn

Branchenkonferenz INSOS Schweiz vom 29. August 2023

Nebst den üblichen Geschäften stand auch eine Ersatzwahl in den Branchenrat an. Für den zurückgetretenen Marco Dörig (INSOS SG/AR/AI) wurde Patrick Benz (ebenfalls INSOS SG/AR/AI) gewählt.

Beim Zusammenwachsen der Föderation zeigen sich noch einige Baustellen. Auch kulturelle Unterschiede zwischen den drei Sparten werden festgestellt. Spannend war der Input von Tschoff Löw (INSOS Schweiz) zu seiner Lobbyarbeit auf Bundesebene, die in der Regel recht diskret geschieht.

Peter Saxenhofer wurde gebührend verabschiedet. Am Abend, beim geselligen Get-Together, spielte er mit seiner Band.

INSOS-Kongress vom 30./31. August 2023

Am INSOS-Kongress waren einige Mitglieder von INSOS SO vertreten. Unter dem Motto «Wir. Zusammen. Jetzt!» wurde eine breite Palette an Themen präsentiert, die von unseren Mitgliedern als unterschiedlich gehaltvoll erlebt wurden. Als Highlights wurden die Beiträge von Trendforscher Georges T. Roos, Philosophin Babara Bleisch und Karikaturist Carlo Schneider genannt.

Parallel zum offiziellen Programm war auch das Networking wertvoll und ergiebig.

Der INSOS Innovationspreis 2023 ging an das inklusive Wohnprojekt «Les Sureaux» der Fondation Ensemble (GE).

Die Inhalte der Referate sowie alle weiteren Unterlagen zum INSOS-Kongress finden sich auf der [Webseite von ARTISET](#)

Die Kongresse der Föderationsverbände finden ab sofort in einem Dreijahresturnus statt. Der nächste INSOS-Kongress ist demnach 2026 an der Reihe.

Schreiben an Regierungsrätin Susanne Schaffner vom 03. August 2023

In einem Schreiben an Regierungsrätin Susanne Schaffner hat INSOS SO einige Sachverhalte verdeutlicht, die für unsere Branche von essenzieller Bedeutung sind. Thematisiert wurden neben dem Fachkräftemangel, uneinheitlichen Kündigungsfristen (inter- und innerkantonal) und den Zahlungsfristen für Betreuungslösungen auch die unklare Sachlage rund um das neue Datenschutzgesetz, der zunehmende Bedarf nach Plätzen im Bereich HEVE und der Termin für die Kommunikation der Höchsttaxen.

Eine Antwort von Frau Schaffner ist inzwischen eingetroffen. INSOS SO wird nach den Herbstferien dazu Stellung nehmen.

Strategieworkshop INSOS SO vom 09. November 2023

Am 09. November findet, wie bereits mehrfach angekündigt, unser Strategieworkshop statt. Bisher haben sich 21 Personen aus 19 Institutionen für eine Teilnahme angemeldet. Wir freuen uns sehr, dass unsere Mitglieder die Zukunft von INSOS SO aktiv mitgestalten.

Schulungen Datenschutz am 30. November 2023 und 16. Januar 2024

Da das Thema Datenschutz unsere Institutionen noch immer bewegt, führen wir in Kooperation mit den Beauftragten für Information und Datenschutz des Kantons Solothurn an zwei Terminen Schulungen zum Thema Datenschutz durch. Eine Einladung dazu haben alle Mitglieder am 27. September erhalten.

Wir freuen uns auf zahlreiche Teilnehmende.

Angebotsplanung 2025 – 2030 – Expert*innenhearings

Ein Fragebogen zur Bedarfsanalyse / Angebotsplanung 2025 – 2030 wurde durch das AGS an alle Institutionsleitungen verschickt. Die Rückmeldungen an das AGS waren auf den 22. September terminiert. Bisher wurden 13 Fragebogen mit der Geschäftsstelle geteilt, so dass Bettina Eure Anliegen am Expert*innenhearing gesammelt vertreten kann. Herzlichen Dank dafür. Weitere geteilte Rückmeldungen sind sehr willkommen.

Auch andere inhaltliche Anregungen für das Hearing nimmt Bettina gerne entgegen.

Verleihung Sozialpreis und Sozialstern 2023

Am 21. September fand im Konzertsaal Solothurn in einem würdigen Rahmen die Verleihung von Sozialpreis und Sozialstern 2023 statt. Nominiert waren die Wohngruppe Bad Meltingen, die Casa Fidelio (Niederbuchsiten), der Verein Kita Inklusiv, das Theater Tocca des Bildungsclubs Stiftung Arkadis und die Firma Wyss Samen und Pflanzen AG in Zuchwil.

Den Sozialpreis 2023 gewann die Wohngruppe Bad Meltingen, was uns besonders freut. Wir gratulieren Germaine Wyss und Donat Aebli sowie ihrem ganzen Team ganz herzlich zu dieser Auszeichnung! Der Sozialstern 2023 ging an die Firma Wyss Samen und Pflanzen AG, der Publikumspreis wurde an den Verein Kita Inklusiv verliehen. Auch ihnen gratulieren wir herzlich zum Erfolg.

Der offizielle Bericht zur Preisverleihung ist auf der Website des Kantons Solothurn publiziert.

Modus / Regelungen bei Mutationen im Vorstand INSOS SO

Im Hinblick auf allfällige Wechsel macht sich der Vorstand Gedanken zu Modalitäten und Regelungen für die künftige Zusammensetzung des Vorstands.

Eine Arbeitsgruppe wurde mit der Erarbeitung eines Regulativs betraut. Ziel ist es, den Mitgliedern an der Mitgliederversammlung im Mai 2024 einen Vorschlag zu unterbreiten.

Interne Meldestelle bei Übergriffen

Der Vorstand INSOS SO findet es wichtig, dass sich unsere Institutionen mit dem Thema Übergriffe befassen. Es geht dabei um Fragen der Fachlichkeit von bestehenden Mitarbeitenden, Einarbeitung neuer MA ins Thema, Errichtung einer internen Meldestelle, usw.

Im Blumenhaus Buchegg wurde vor Kurzem eine interne Meldestelle bei Übergriffen eingerichtet, die von Bewohner*innen, Mitarbeitenden und Teams gleichermassen geschätzt wird. Im Konzept «Gewalt und Prävention» des Blumenhauses ist auch das Unterkonzept für die interne Meldestelle verankert. Auf Wunsch stellt Thomas Suter das Konzept anderen Institutionen gerne zur Verfügung. Kontakt:

thomas.suter@blhb

Website INSOS Solothurn

Es ist soweit: Unsere Website ist nun online. Ihr findet sie unter <https://www.insos-so.ch/> Schaut doch mal rein. Wir finden, es lohnt sich 😊

Zeitungsartikel Sterbehilfe in Heimen

Einige unserer Institutionen hatten im Frühsommer Stellung bezogen zu einer Anfrage des Gesundheitsamtes zum Thema Assistierter Suizid. Im Oltner Tagblatt vom 29. August erschien nun ein Artikel zur Debatte im Kantonsrat betreffend Sterbehilfe in Solothurner «Heimen» (siehe **Beilage zum Newsletter**). Im Artikel werden unsere Stellungnahmen erwähnt. Das verwendete Wording entspricht dabei nicht ganz unserem üblichen Vokabular, wurde aber offenbar im Kantonsrat so verwendet.

Die Abstimmung im Kantonsrat ergab, dass Solothurner «Heime» Sterbehilfe auch künftig verbieten können.

Aktionstage Behindertenrechte, 10 Jahre UN-BRK 2024

Bei der Planung der Aktionstage «10 Jahre Ratifizierung der UN-BRK in der Schweiz» ist INSOS SO in zwei Projektgruppen aktiv:

In der **Projektgruppe «Arbeit»** werden - wie bereits im letzten Newsletter erwähnt – Menschen mit Beeinträchtigung an ihrem Arbeitsplatz portraitiert. Es sollen «Puzzle-Interviews» entstehen, in denen die portraitierte Person, Arbeitgeber, Vorgesetzte und allenfalls Kundinnen und Kunden zu Wort kommen. Die Ausstellung der Puzzleteile soll im Kanton auf Wanderschaft gehen.

Die **Projektgruppe «Lebensform und Wohnen»** wird an zwei Daten Kochevents anbieten. Am Herd in der Grossküche und beim anschliessenden Essen sollen sich Menschen mit und ohne Beeinträchtigung auf Augenhöhe begegnen und beim Kochen und Geniessen miteinander ins Gespräch kommen.

Die Aktionstage finden von 15.05.2024 – 15.06.2024 an verschiedenen Orten im Kanton statt.

Neue transdisziplinäre Qualitätsstandards Kinderschutz:

Link zur Medienmitteilung von UNICEF Schweiz und Liechtenstein, Kinderschutz Schweiz und YOVITA:
[Neue transdisziplinäre Qualitätsstandards Kinderschutz](#)

Veranstaltungen

- 09.11.2023, 13.30 – 17.00 Uhr: Fachworkshop Strategie INSOS SO
- 30.11.2023 Schulung Datenschutz
- 07.12.2023 Sitzung Vorstand INSOS SO
- 16.01.2024 Schulung Datenschutz
- 15.05.2024 – 15.06.2024: Aktionstage 10 Jahre UN-BRK
- 21.05.2024, 16.00 – 18.00 Uhr: Mitgliederversammlung INSOS Solothurn im Wohnheim KON-TIKI, Subingen